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平成３０年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 １

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１４番） 竹 内 喜代嗣

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 水害・津波対策につい

て

２ 国民健康保険税の引

下げについて

① ５月18日、大雨で高根川が増水して被害があり

ました。２級河川の水位情報を把握することの重

要性が改めて明らかになったと考えます。

国土交通省も豪雨時のみ使う簡易水位計の設置

を進めています。全国で情報を一括管理し運営経

費を抑えるということです。

村上市もこのシステムに参加して正確な避難勧

告等を発令することができるように整備する考え

はないか伺います。

② 防災行政無線システムと防災アプリを連動させ

るサービスは、考えられないでしょうか。

③ ８月26日に津波対策の訓練が岩船地区で行われ

るということです。２級河川等に設置されている

樋門や樋管は、正常に機能する状況なのか把握し

ているか伺います。

④ 水害や津波対策としても石川の国道345号上流

部の堤防改修と橋梁の掛け替えが必要だと思われ

ます。

会計検査院の指摘を受けて15メートル以上の農

道橋の管理計画策定を農林水産省が求めていると

いうこともあります。整備の進捗を更に国や新潟

県に要望するお考えはないか伺います。

① 本年度は、国保財政県一本化初年度ですが、村

上市は引下げとなりました。

しかし県内の半数の自治体が一般会計からの法

定外繰入れを行っている現状があります。

これらの自治体が法定外繰入れをやめると保険

料の大幅値上げが想定されるのではないでしょう

市 長

市 長
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か、市長の認識を伺います。

② 国民の貧困化は、限度を超えつつあります。35％

の国民が金融資産を持たないと言われる現状は、

最低限度の文化的な生活保障という憲法25条に基

づく政治によって改善されるものと思います。市

長の認識を伺います。

③ 村上市の未来のために18歳以下の子どもの国民

健康保険税均等割を減額すること、また３人以上

の子育て世帯の国民健康保険税均等割を子ども３

人目から免除することを検討できないか、市長の

お考えを伺います。

［メ モ］
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平成３０年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 ２

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ６番） 渡 辺 昌

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 羽越本線及び米坂線

への施策について

２ 防火水槽について

公共交通として地域にとって不可欠な鉄道です

が、その現状や今後の取組など次の点について伺い

ます。

① 公共交通としての役割や観光など地域振興へ果

たす羽越本線及び米坂線の現状、また、本市の公

共交通への施策における両線の位置付けはどのよ

うになっていますか。

② 今年の冬は寒波や大雪のため、運休や遅延が頻

繁に発生しました。通勤や通学に大きな影響があ

ったと思われますが、それらの状況について把握

されていますか。また、それらの状況に対して何

らかの対応や対策を取られましたか。

③ 新潟駅では今年４月から新幹線と在来線との同

一ホーム乗換えが可能となりました。今後さらに

羽越本線高速化に向けて、具体的にどのような取

組をされていきますか。

④ 羽越新幹線の整備構想にあたっては、膨大な建

設費への地元負担や並行在来線問題など様々な課

題がありますが、羽越新幹線の必要性やその実現

性についてどのように考えていますか。

平成29年第１回定例会において、水路の水を引き

込む形式の防火水槽の課題について一般質問を行っ

たところですが、それらを踏まえ次の点について伺

います。

① 通常は地元消防団が防火水槽の維持管理を行っ

ていますが、土砂や落葉の堆積により消火活動に

支障をきたす恐れのある防火水槽について、その

後、消防本部や消防署でその現状について確認を

市 長

市 長
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していますか。

② 防火水槽の泥上げ作業は地元消防団のほか、集

落が主体となって行っているところもあります。

泥上げ作業の実施状況や、その費用負担について

把握されていますか。

③ 民有地に設置されている防火水槽はどのくらい

ありますか。また、民有地に設置された防火水槽

について、地主等との借地契約や借地料などはど

のように対応されていますか。

［メ モ］
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平成３０年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 3

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ８番） 板 垣 千代子

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 登下校時の安全対策

について

２ 運転免許証返納者に

対する支援について

３ 村上市市営墓地につ

いて

平成30年５月７日、新潟市西区で小学２年生の女

子児童が殺害され、線路上に遺棄された事件が発生

しました。小学校低学年を狙う卑劣な事件でした。

本市においては、下校時に声を掛けられたり、腕を

つかまれたりと不審者情報が届いています。

このような点についてどのように思い、どのよう

な対策をお考えか伺います。

自動車事故を心配して運転免許証を返納される高

齢者の方が多くなっています。しかし、車がなけれ

ば生活ができないとの考えも多いと思います。特に

農家の方たちは、自動車運転免許証返納については

大きな問題です。

このような市民の生活実態に対して、市長はどの

ように考えているか伺います。

現在の市営墓地の空き状況は、岩船上町墓地の未

利用部分と、山北地区に３区画と聞いています。こ

れからの市営墓地をどのようにしていくのか伺いま

す。

市 長

教 育 長

市 長

市 長

［メ モ］
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平成３０年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 ４

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（２４番） 山 田 勉

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 災害対策について

２ 通学路への防犯灯の

設置について

３ 旧香藝の郷美術館の

５月19日未明、下越地方を中心に激しい雨が降っ

て、高根川が氾濫する恐れがあるとして、関口、黒

田の両集落175世帯621人に、また同日早朝には三面

川下流で避難判断水位に達したことから、上片町、

泉町など８町内1,240世帯2,860人にそれぞれ避難勧

告を出しました。100人が一時避難したとのことでし

た。この雨で薦川の県道が通行止めになり、６か所

で土砂崩れなどが発生し、猿沢集落などで３棟が床

下浸水したとの新聞報道でした。

避難勧告対象とした８町内では、避難情報が屋内

戸別受信機からは流れなかったとのことです。そこ

で、これからの市の災害対策について伺います。

子どもたちを守るため、防犯灯の設置計画につい

て、平成28年第２回定例会で一般質問をしましたが、

その時は、現地調査を行い必要な箇所には順次防犯

灯を設置したいとの答弁をいただきました。しかし

ながら荒島集落からスーパーアコスの市道について

は防犯灯の設置が１本もなく、特に中学生が部活の

ため帰りが遅く、一人で帰る人もいるので心配との

相談を受けました。そこで荒川支所で状況を確認し

たところ、電力柱がないため防犯灯が付けられない

とのことでした。

先月、新潟市西区内でも痛ましい女児殺害事件が

発生しました。何かあってからでは遅いので一日も

早い対応をお願いしたいのですが、今後の対応につ

いて伺います。

これから市ではどのように旧香藝の郷美術館を使

市 長

市 長

市 長
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活用方針について 用するのか、目的を教えてください。

［メ モ］
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平成３０年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 ５

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（２１番） 佐 藤 重 陽

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 第２次村上市総合計

画について

２ 村上駅周辺まちづく

りについて

村上市は平成29年３月に第２次村上市総合計画を

策定しました。６つの基本目標の下、各基本計画を

立て平成33年度を目途に目標値を設定し事業を進め

るというものです。中でも、「産業が創る地域の誇

り、活力みなぎる賑わいのまちづくり」は政策遂行

のため今年度、商工観光課を地域経済振興課と観光

課の２課に分け農林水産課を入れた３課が中心にな

り取り組んでいます。今年度当初予算から見た主要

事業の進捗予想と、平成33年度末までの想定する事

業の流れについてお聞かせください。

村上市は厚生連村上総合病院から村上駅西側への

移転計画が出されたことを受け、現村上駅前の区域

が、空洞化、衰退しないよう病院移転後の跡地利用

策や活性化策、及び駅周辺の土地利用や施設整備に

ついて検討する必要があり、平成27年３月に村上駅

周辺まちづくりプラン（基本構想）を策定しました。

その後、村上市は該当地域の方々にまちづくりプラ

ンの説明会、懇談会などを行ってきましたが、最近

は病院建設の進捗報告だけで村上駅周辺まちづくり

についての話は聞こえてきません。平成30年度予算

に組まれているのは病院建設予定地へのアクセス道

路の整備予算のみです。村上駅周辺まちづくりが現

在までどのように進められ、今後、どのように進め

る考えかお聞かせください。

市 長

市 長

［メ モ］



〔村上市議会事務局〕9

平成３０年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 ６

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ １番） 小 杉 武 仁

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 災害発生時の自治体

組織と市民の連携につ

いて

２ 住宅用火災警報器の

設置について

災害大国と呼ばれる日本では、地震や洪水は途切

れることなく発生し、全国各地で被害を及ぼしてき

ました。政府の地震研究推進本部の発表では、向こ

う30年間の三陸沖から房総沖にかけた地域でのマグ

ニチュード７以上の地震発生率が90％以上、首都直

下型地震についての地震の規模はマグニチュード

7.3で発生率は70％、東海・東南海・南海地域ではよ

り規模が大きく、マグニチュード８～９の発生率は

80％と言われております。

そこで、災害・危機対応については実際の大規模

災害を想定した避難訓練、防災訓練を実施する必要

性を感じます。日頃から災害時に想定される訓練を

行うことは非常に重要であり、地震・洪水・土砂災

害など、災害別に情報伝達や避難方法、救助や介護

等について実際に訓練を行い、市民の協力のもと危

機管理意識を高め、有事に備える必要があると考え

ますが、今後、自主防災の取組の中でどのように進

めていくのか市長の見解をお伺いします。

消防法によって住宅用火災警報器の設置が義務付

けられてから10年が経過し、現在では、電池切れや

本体の劣化によって火災時に作動しない恐れがある

ことから、本体のメンテナンス時期を迎えたと捉え

ています。

消防庁で発表された火災警報器の設置率の調査結

果では、全国が81.7％に対して、本県は83.7％とな

っており、条例の規定どおりの数を設置できている

かという条例適合率も66.1％となっております。

糸魚川の大火災などもあった中、本市の設置率は

市 長

市 長
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３ 学校統合に伴う廃校

の有効活用について

56.08％と著しく低い現状を鑑みると、住宅密集地も

多い本市において火災へのリスク管理が急務である

と感じるところでありますが、設置率100％を目指す

と同時に、再度、早急に住宅用火災警報器の設置を

促すための施策を進めるべきと考えます。

火災から市民の命を守るという観点から、市長の

見解を伺います。

統合により廃校となる学校は、いずれも美しい自

然環境に恵まれ、施設の設備も整備されております。

このような廃校となる校舎跡地を有効に活用するに

はどうしたらよいか。各地域の実態や特色を生かし

た創意工夫を行政と地域住民がしっかりと対話を持

ち、構想や具体的な施策を充実していくことが重要

であると考えます。

そこで、学校の統合に伴う廃校後の有効活用につ

いて、具体的な方向性を本市ではどのように考えて

いるか伺います。

教 育 長

［メ モ］
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平成３０年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 ７

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ５番） 稲 葉 久美子

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 障がい者に優しい街

について

２ 学校給食費の軽減に

ついて

障がい者にとっても当然住みよい街、観光に一度

は行ってみたい街と言われるようにと、市を挙げて

取り組んでいます。障がい者にもいろいろな障がい

がありますが、今回は高齢者に特に多い障がいにつ

いての支援制度や市の取組について伺います。

障がい者に関係するマークでよく見かけるマーク

表示について、車いすは障がい者のために、白い杖

で歩いている人は盲人のための国際シンボルマーク

がよく知られていますが、オストメイトマーク、ハ

ート・プラスマークもあります。以下について伺い

ます。

① 公共のトイレについては何箇所、オストメイト

マークがついていますか。また、今後の設置計画

はどのようになっていますかお伺いします。

② 身体内部に障がいのある障がい者に、市として

どのような補助対策を立てていますか。

③ 年齢と共に増えているのが肢体障がい者ではな

いかと思います。ひざの手術で金具が入った場合、

身体障害者手帳の申請ができますか。また体全体

の動きが鈍くなり生活に支障が出てきます。どの

ような援助がありますか伺います。

農業の収入安定化と学校給食費の負担軽減はこの

地域についても重要な課題だと思います。以下につ

いて伺います。

① 地産地消の材料購入についての計画はどのよう

になっているか伺います。

② 全国的に広がりつつあり、県内でも５市町村が

給食費の補助制度を設けていると５月23日の「新

市 長

教 育 長
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潟日報」は報じていました。保護者の切実な要望

でもあります。

少子化対策の一環として、保護者の負担軽減を

図るために、給食費の無償化、当面、小学１年生

から中学３年生までに３人以上の子どもが在籍す

る場合、第３子の無償化を要望したいと思います

が、どのように考えているか伺います。

［メ モ］
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平成３０年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 ８

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ２番） 河 村 幸 雄

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 環境保全の取組につ

いて

２ 郷土のシンボルお城

山の環境整備について

私たちの村上市は、山・川・海の豊かな自然から

多くの恵みを受けており、先人の築いてきたこの自

然環境を将来に渡り守り、育て、次世代に引き継が

なければと思います。

環境美化・環境保全の活動において、協働のまち

づくりを進めるにあたり、官民一体となった連携が

大切なことと考えますが、市長のお考えをお伺いい

たします。

① 市で把握している環境保全・美化活動の市民・

ボランティア・団体の活動内容、そして活動を行

っている数をお伺いいたします。

② 市民・事業者・行政の環境保全活動に対して、

村上市の支援策はどのようにお考えなのかお伺い

いたします。

③ 豊かな自然環境を次世代に引き継いでいくため

の学習・教育・育成についてお考えをお伺いいた

します。

全盛期に比べると色も薄く花弁も小振りになって

きたお城山の桜。春の訪れを感じる桜は、地域の宝

であると感じます。今冬は大雪の影響で地面に落ち

る枝が多かったと思いますが、一日中眺めていても

飽きのない素敵な花、パッと咲いてパッと散る桜も

魅力なのかもしれません。

市民のシンボルを保護し、桜が咲き誇る姿を夢見

て守り続けたいと思い、市長のお考えをお伺いいた

します。

① 日本の象徴でもある桜。私も約50年ともに過ご

してきた桜の木ですが、老朽化する桜をはじめと

市 長

市 長

教 育 長
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３ ふるさと村上応援寄

附金の取組について

したお城山の樹木の保護について、市長のお考え

をお伺いいたします。

② 市長のお城山への将来像として、整備実現イメ

ージをどうお考えですかお伺いいたします。

③ 保健保安林の促進と、市民の憩える場所として

の利用法について、どのようにお考えなのかお伺

いいたします。

総務省は、平成29年４月以降、返礼品競争の過熱

を抑えるため、返礼品の調達費を寄附額の３割以下

に抑えるよう自治体に見直しを求める通知を出し、

村上市も方針を見直しました。

今までのような申込みがあるのかと心配されまし

たが、地域の魅力を発信したいと新しく動き始めま

した。今の結果をどのように見るか、市長のお考え

をお伺いいたします。

① 平成29年度のふるさと村上応援寄附金の寄附金

額、返礼品の種類別ベスト５、寄附金の事業活用

内容についてお伺いいたします。

② 村上市として今後の取組、見直し、新たな指針、

拡充したサービスのお考えをお伺いいたします。

③ 返礼品による地場産業の振興のほか、直接本市

への誘客につながるような取組として、首都圏で

村上の周知を図る新たな取組をお伺いいたしま

す。

市 長

［メ モ］
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平成３０年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 ９

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ３番） 本 間 善 和

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 消防団の諸問題の現

状について

２ 災害時の減災対策に

ついて

昨年の３月12日から道路交通法の改正により、普

通免許証で運転できる車両総重量が3.5トン未満と

なりました。また、村上市消防団員の団員確保にど

この班でも苦慮していると伺っています。これらの

ことから、次の点について伺います。

① 村上市消防団に配備されているポンプ車の車両

総重量3.5トン以上の保有台数と配備先について

伺います。

② 車両総重量3.5トン以上のポンプ車が配備され

ている各班の団員について、準中型免許取得助成

制度の新設を検討すべきと思います。お考えを伺

います。

③ 各方面隊の団員定数と４月１日現在の実団員数

について伺います。

④ 団員確保のため、様々な取組を実施しているこ

とと思いますが、団員定数の見直しについて伺い

ます。

⑤ 消防団員が火災等の災害時に１回当たりの災害

出動手当が条例で2,500円と定められています。し

かし国の地方交付税算入額としては１回当たり

7,000円を見込んでいますので、本市の出動手当を

見直す考えがないか伺います。

減災には地域住民との連携、協力が重要なことか

ら、各集落に自主防災組織の設立をお願いし、火災

時の初期消火や自然災害時の避難など災害初動時に

大きな役割を担っていただいています。次の点につ

いて伺います。

① 自主防災組織の現在の設立状況と設立に向けた

市 長

市 長
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３ 消防署の概要につい

て

取組についてお聞かせください。

② 各集落への自主防災組織の設立時の助成金と設

立後の事業補助金が集落の大小に関わらず同額で

制度化されています。年間事業補助金が一律、最

高年度額が２万円では、備品等の整備費としては

少額と思われます。集落の世帯数で補助金を検討

すべきと考えますが、お考えを伺います。

村上総合病院の開院も平成32年10月を目標に順調

に準備作業が進んでいることは、大変喜ばしいこと

と思います。そこで、救急ワークステーションの新

設により、次の点について伺います。

① 開院後の本署及び神林分署、救急ワークステー

ションの救急隊の人員配置計画について伺いま

す。

② 各消防庁舎の建築年度と建替え計画について伺

います。

市 長

［メ モ］
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平成３０年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 １０

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ４番） 鈴 木 好 彦

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 道の駅「朝日」基本設

計について

２ 日本海沿岸東北自動

車道の整備について

３ 蒲萄スキー場の今後

について

本年３月末を目途に策定された道の駅「朝日」拡

充基本計画を受けて、本年は道の駅「朝日」基本計

画の策定に着手するものと思いますが、次の点につ

いて伺います。

① 今後の基本設計の策定主体とスケジュールを伺

います。

② 施設運営の経験を有する者の意見が反映される

機会はありますか。

前年度に比して1.5倍の予算が認められた日本海

沿岸東北自動車道朝日温海道路の事業で、実際には

どのような工事が行われるのか、具体的な実施内容

を伺います。

蒲萄スキー場の存続については、視点の相違によ

って、今後の方向性に様々な意見があり、多様な方

向性の背景にはそれぞれの事情が存在することも周

知のとおりです。

この状況の中、蒲萄スキー場の方向性の一つとし

て、市民の冬場の健康づくりの場としての位置付け

や、教育施設として活用してはどうかとの声が聞こ

えています。

この方向を推進する場合、初心者にふさわしい環

境整備が必要だと思います。現状ではゲレンデが急

なため、初心者はリフトを降りても怖くて滑り降り

られない状況であり、恐怖心でスキーを嫌いになる

問題を内含しています。

そこで、グレープロードのコース上、４か所ほど

で山側の土を取り除き、恐怖心を取り除くスペース

市 長

市 長

市 長

教 育 長
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４ 災害時の準備につい

て

５ スクールバスについ

て

を確保し、一部急斜面を可能な程度まで緩斜面に削

り直すなどの対策を検討してみてはいかがか伺いま

す。

① 朝日多目的グラウンドの西端に防災用井戸が設

置されていますが、設置に至った経緯を伺います。

② 本市全体では、何箇所設置されていますか。

③ 避難場所でのマンホールトイレの検討は行われ

ていますか。

小・中学校統廃合後の児童・生徒の送迎計画につ

いて伺います。

市 長

教 育 長

［メ モ］
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平成３０年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 １１

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１７番） 木 村 貞 雄

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 大雨による災害につ

いて

２ 瀬波温泉の活性化に

ついて

３ 平和祈願祭について

５月18日から５月19日による大雨で本市において

は人的被害までは至らなかったけれども、一部の地

域では被害があり、２級河川である薦川の下流では、

護岸ブロックの崩壊や流域の一部の沢田では、田植

えが終わったばかりの水田にほとんど泥がかぶり、

全滅に近い状況でした。

それで次のことについて伺います。

① 護岸ブロックの崩壊した場所は、以前から地域

では県の方へお願いをしていた所でもあり、また

近くに住宅もあります。早急な堤防の復旧につい

て県への要望をお願いしたいと思いますが、市長

のお考えをお聞かせください。

② 田植え後の水田で被害のあった部分について

は、今後どのように対応していくのか伺います。

③ 他にも薦川集落等の山側の崩壊した部分につい

ての対応は進めているのか伺います。

④ 避難勧告について徹底しなかったようですが、

原因についてお聞かせください。

① 市で取得した瀬波温泉の建物（旧香藝の郷美術

館）の利用はどのように考えているのかお聞かせ

ください。

② 瀬波温泉街の一部に暗いところがあります。観

光地でもあることから、街灯の設置について、安

全安心、また活性化のためにも市の取組や東北電

力等からの援助がいただけないものか伺います。

① 第18回の神林平和祈念碑保存会による平和祈願

祭が来賓多数のご臨席の下盛大に行われたところ

市 長

市 長

市 長

教 育 長



〔村上市議会事務局〕20

ですが、神林地区の平和祈念碑保存会の皆さんも

年々高齢化しております。

今後近いうちに市の主催で平和祈願祭が執り行

えますようお願いしたいところですが、市長の考

えをお聞かせください。

② 小・中学校では平和についての学習も行ってい

ることから、今後子どもたちの参加についてはい

かがでしょうか。

［メ モ］
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平成３０年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 １２

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１０番） 本 間 清 人

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 人口減少への対応に

ついて

２ 災害時の避難体制に

ついて

３ 厚生連村上総合病院

移転新築に伴う新病院

建設予定及び跡地利用

について

人口減少問題は、国にしても地方公共団体にして

も一番の課題ではありますが、こうすればという特

効薬がないのが現状です。

市長も村上市の将来についていろいろと考えてお

りますが、市長の考えをお聞きします。

① Ｉターン、Ｕターン者に対し、村上市の支援体

制はどのようになっていますか。

② 高校卒業後の地元就職者は、毎年どのくらいの

人数になっていますか。

③ 子育て支援については、どのように考えていま

すか。

５月18日夜から19日未明の大雨による避難勧告を

伝える際、勧告対象町内の各家庭の戸別受信機で避

難情報が流れなかったため、市長が陳謝することと

なりましたが、その経緯と今後の対応について伺い

ます。

① 新病院建設の進捗状況をお聞かせください。

② 跡地利用についての検討に今後入ると思います

が、現段階での考えをお聞かせください。

市 長

市 長

市 長

［メ モ］
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平成３０年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 １３

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（２５番） 板 垣 一 徳

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 森林整備・林産業木材

事業の促進について

政府与党の平成30年度税制改正大綱では、森林吸

収源対策に係る地方財源を確保するため、平成31年

度税制改正において、森林環境税（仮称）及び森林

環境譲与税（仮称）を創設すると明記されました。

本市は全体面積1,174㎢の87％が森林です。地域の経

済活性化、雇用の拡大に森林資源を有効活用し、林

産業で地方創生に取り組むべきと考えることから、

以下について伺います。

① 平成36年度からの森林環境税（仮称）の課税開

始に先立ち、森林現場における諸課題にできる限

り早期に対応する必要があることから、平成31年

４月から、国民の負担増を伴わずに新たに市町村

が行う森林整備等に要する財源として「森林環境

譲与税（仮称）」が市町村に交付されます。森林の

整備計画を今年度中に作成する考えはあります

か。

② ＣＬＴ製造工場の誘致の考えはありませんか。

③ コンクリートパネル製造工場の誘致の考えはあ

りませんか。

④ 木質バイオマス発電施設の誘致の考えはありま

せんか。

⑤ 都市と木材製品の使用について、協定や覚書を

交わすなど、友好都市交流の一つとして取り組む

考えはありませんか。

⑥ 林産業振興の観点から、市職員や林業雇用者の

人材育成について、市長の考えを伺います。

⑦ 林道の改良計画を伺います。

⑧ 市行造林の総面積と、今後の整備方針について

伺います。

市 長
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［メ モ］
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平成３０年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 １４

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１９番） 長谷川 孝

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 私の平成29年各定例

会における一般質問事

項への取組について

２ 小・中学校の防犯カメ

ラなどの設置について

平成29年各定例会において、私が行った一般質問

で、今後研究する、検討すると答弁いただいた事項

について、その後どのように取り組まれたかお聞き

いたします。

５月上旬に新潟市で発生いたしました女児殺害事

件は、大きな衝撃を受けたところであります。

このような事件が二度と起こらないようにするた

めには、児童・生徒の安心・安全を最優先に考える

必要があります。

また、岩船地区では最近、夜間の空き巣が発生し

ています。

これらのことから、次の点についてお伺いいたし

ます。

① 市内小・中学校の門扉周辺などに防犯カメラの

設置は考えられませんか。

② 夜間の学校施設開放が行われていますが、防犯

灯設置の要望があります。

開放している各小・中学校について調査をして

みませんか。

③ 地域の安心・安全の注意喚起のため、どのよう

な対策が考えられますか。

市 長

市 長

教 育 長

［メ モ］
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平成３０年村上市議会第２回定例会（６月）

質問順 １５

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ９番） 鈴 木 いせ子

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 村上総合病院移転新

築の進捗について

２ 朝日多目的グラウン

ドの付属施設（トイレ）

の改修について

村上総合病院の新病院建設基本計画が策定され、

新病院建設の基本的な考え方や取組方針について、

また、基幹病院としての役割や地域医療体制の構築

と災害拠点病院としての使命が示されました。

これに伴い、ヘリポートの建設、病児保育施設、

救急ワークステーションの建設に対し村上市は５億

円を追加支援するものとして予算を計上しました。

今後、どのように進捗するのか伺います。

① 建設用地の買収は終わったのでしょうか。

② 病院本体の建設工事はいつ頃から始まる予定で

すか。

③ 新病院は５階建てとのことですが、どのような

内容ですか。

④ 新病院開院に向けてドクターヘリや救急車の騒

音などに対し、地域住民の理解の状況を伺います。

⑤ 村上市が計画している新病院へのアクセス道路

建設の進捗状況を伺います。

⑥ 災害拠点病院の役割はどのようになりますか。

昨年の第２回定例会の一般質問でもこのことにつ

いて質問しましたが、新しい進捗が見られません。

今後の対応について伺います

① 改修工事の計画はどうなりましたか。

② 洋式トイレの設置は必要と思いますが、検討さ

れましたか。

市 長

教 育 長

［メ モ］
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